



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:39

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Jueves 22 de Abril de 2004

Artículo de Opinión

El Nuevo Diario

Los Cenis y el déficit del Presupuesto. (Iván García Marengo)

“La totalidad de los Cenis para cubrir quiebras bancarias fue emitida en diciembre de 2001 --interregno político de la transición Alemán-Bolaños, cuando era fácil de esperar que la operación pasara desapercibida por la opinión pública y los entes fiscalizadores-- y casi exclusivamente a favor de Banpro y de Bancentro. Basta examinar los informes mensuales de la Superintendencia de Bancos para comprobar estas anomalías, discriminaciones y privilegios. Por lo tanto, esta institución no puede ni siquiera alegar descuido en cumplir con sus obligaciones, sino que es de asumir intención expresa de involucrarse en el proceso de corrupción --en esto se convierte la cacareada “santidad laica” del ex superintendente, la que fue proclamada en varios artículos de prensa por sus amigos. La emisión y venta de los Cenis para cubrir las deudas de los bancos fue, pues, ilegal, y por tanto, inválida. Lo curioso es que la administración Bolaños no se ha preocupado en absoluto por dilucidar la legalidad de esa operación. No basta una renegociación de la deuda con los bancos. Hay que hacer justicia completa. Es cierto que el representante del FMI había expresado que la deuda interna, en las condiciones en que estaba configurada, era impagable y que era necesaria una renegociación de la misma, y que el presidente declaró en público recientemente que esa deuda ya se renegoció a 12 años de plazo. Pero no sabemos más detalles de esa negociación --¿cuánto debe todavía el país?, ¿a qué tasas de interés?, ¿cuánto hay que pagar cada año a los bancos? Si la renegociación fue lo que debió ser, ¿por qué el Ministerio de Finanzas todavía tiene que esconder fondos colectados por la tributación y canalizarlos al pago de la deuda con los banqueros? Pero, además, ¿no hay que castigar a los que ilegalmente crearon esa deuda? ”.

Bolsa de Noticias

+Daniel le dice a Herty que si quiere ir de candidato será de vice. (Portada)

+”Yo soy el único candidato presidencial por el FSLN, y si quieres ser candidato deberá ser vice” dijo categóricamente Daniel Ortega a Herty Lewites.

+Nicas reclamarán “Torpeza diplomática” de Bolaños. (Portada)

+Miles de nicaragüenses, residentes en Costa Rica, firmaron cartas que enviaron al presidente Enrique Bolaños, solicitándole que apoyara candidatura de Miguel Ángel Rodríguez para la Secretaría en la OEA, argumentando que centenares de nicas lograron obtener un status migratorio gracias al entonces presidente Rodríguez.

+Embajada tica: no hay tensión con Nicaragua. (Portada)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:39

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Jaime Incer Barquero : Historia del Perú

Lic. Carmen Largaespada (Ministra de MIFAMILIA) : Explotación Sexual

La ministra Largaespada aseguró que existe un Plan de Códigos de Ética en todos los centros turísticos del país para prevenir la explotación sexual de la niñez, el que también involucra a la Policía Nacional, Iglesia Católica y Alcaldías.

Según Danilo Lacayo un funcionario del Estado le confirmó que en la gasolinera TEXACO de Masaya, existe derrame de combustible.

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Comisionado Marlon Montano : Falta de Justicia

Dr. Ramiro Sacasa: Función de la Superintendencia de Pensiones

Durante el programa se presentó un video que muestra que en el barrio Ayapal de la ciudad de Masaya, en la casa de la señora Aracely Galeano Martínez, se vende droga. Se criticó fuertemente a la jueza Carmen García Zepeda, por dejar libre a los acusados de tenencia y consumo de drogas en dicho expendio.

CNN informó que la Cancillería de Nicaragua estudia la posibilidad de enviar un contingente militar a Irak, siempre y cuando éste participe dentro de una misión de paz de las Naciones Unidas. Dicha iniciativa deberá ser aprobada por la Asamblea Nacional. El Gobierno objetó sobre el envío de 115 soldados, para apoyar la tarea de seguridad realizada por la fuerza de coalición en Irak.

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Julio Francisco Báez

Tema: Medidas para el ahorro de combustible

En relación al alza del combustible el experto fiscal, Julio Francisco Báez, dijo que el ahorro es inevitable y necesaria, debe de tomarlo en cuenta el Gobierno, para que después no nos pase una factura adicional a los ciudadanos, de que todo lo que signifique ahorro de combustible, ahora se va a producir en menos recaudación, esto es una contradicción aparente, no quiero aparecer insinuando de que no hay que ahorrar.

Una de las formas de ahorro sería: Reducir la cuota de combustible a los funcionarios públicos mediante ley, pero que se reduzca por el peso de la ley y no simplemente con planes y recomendaciones. A que me refiero, el artículo 5 de la Ley de Equidad Fiscal y el artículo 7 del reglamento dictado por el Presidente Bolaños, dice que se considera ingreso constitutivo de renta, no solamente el salario metálico, sino todo aquello que lo hace parte de un ingreso directo e indirecto del trabajador, ejemplo, debe de pagar IR cada funcionario por la gasolina que recibe. Si esto se hace, un ministro o viceministro la va a pensar consumir



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:39

PAG - 3 -

combustible y quizás en vez de consumir 100 galones al mes, consumirá solamente 50 galones, porque sabrá que entre más consume más IR va a pagar.

Canal CDNN

Programa: **Despierta Nicaragua**

Presentador: Leonardo Coca

Invitado: Ing. Claudio Gutiérrez

Tema: Modernización del INETER

El ingeniero Gutiérrez indicó que la cooperación internacional siempre ha estado presente Asimismo, dijo que en la actualidad se cuenta con la colaboración de 12 países aproximadamente, en los cuales en orden de importancia, el nivel de ayuda viene principalmente de Japón, Estados Unidos, Unión Europea y países individuales como Noruega, Suiza, Suecia, México, España etc.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Mario Arana (Ministro de Fomento, Industria y Comercio)

Tema: Economía Nacional

El ministro Arana manifestó que la economía está comenzando a recuperarse en el índice mensual de actividad económica. Desde octubre del 2001 hasta agosto del 2002, esencialmente lo que vimos fue una tendencia marcando hacia la baja de la actividad económica, pero a partir de agosto del 2002 , esencialmente, lo que se esta comenzando a visualizar es que esto va para arriba, esto es positivo, porque nos indica que existe una dinámica de crecimiento en la economía de recuperación. Expresó que los rubros que están teniendo un crecimiento importante son el pecuario, agropecuario, los granos básicos, etc. Agregó que se está observando en el 2004 un crédito neto incremental en la economía. El otro sector importante es la intensificación de manera significativa en la construcción. Consideró que los que están "halando" la economía son la economía, el sector pecuario y el sector financiero.

ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

+Pide ayuda a Primera Dama. (Hoy, Pág. 8)

+Peligra con sus hijos por vivir cerca de un arroyo.

+Doña Isidora del Carmen Ruiz de 40 años, es la madre del joven José Rafael Carranza Ruiz de 18 años quien preció, bajo las llantas de un autobús urbano, al caerse del mismo el pasado 2 de abril en la ciudad de Masaya.

+Manuel López, diabético, tiene cataratas en los ojos y necesita realizarse tres exámenes en la vista, los que tienen un costo total de 300 dólares, él es de escasos recursos y pide ayuda para no perder su vista.

(22 de Abril de 2004. TV. Noticias, Canal 2)

+Israel de Jesús Vargas, de 12 años, quedó en estado vegetal al darle neumonía a los dos días de nacido, ahora él está teniendo problemas para tragar y necesita una operación de tráquea, para cualquier ayuda llamar al Canal 4. **(22 de Abril de 2004. Multinoticias, Canal 4)**